

101 - Réseaux de communication

Propositions financières Budget Primitif 2013

Rapport n° CG/2012/74

Résumé :

Le présent rapport a pour objet le vote des crédits 2013 en matière de réseaux de communication.

Ventilation des propositions de crédits par Pôles et Directions

Libellé Pôle	Libellé Direction	Projet Budget Primitif 2013
PAT	Direction de la Mobilité	1 780 000 €
	TOTAL	1 780 000 €

1011 – Actions en faveur du développement NTIC

Crédits proposés pour le BP 2013 : 1 780 000 €

Crédits inscrits au BP 2012 : 80 000 €

Préambule

Le Conseil Général du Bas-Rhin a, depuis plusieurs années, décidé d'investir fortement dans l'aménagement numérique du territoire. Après la réalisation et la validation du Schéma Directeur Territorial d'Aménagement Numérique en 2012 conjointement avec la Région Alsace et le Département du Haut-Rhin, 2013 devrait voir le début des opérations de mise en œuvre du SDTAN ainsi que la construction du dernier pylône de téléphonie mobile « zones blanches ».

Etudes NTIC : 500 000 €

La première étape de la mise en œuvre du SDTAN est la réalisation d'une étude d'ingénierie de type APS (Avant projet sommaire) qui permet :

- de disposer d'un schéma d'ingénierie de desserte en fibre optique sur l'ensemble du territoire, permettant également d'aménager la montée en débit ADSL de certaines communes,
- d'avoir une évaluation des coûts associés,
- de disposer d'un référentiel permettant de décider de la pose anticipée de fourreaux lors d'éventuels travaux de génie civil.

Cette étude d'un montant de 3 M€ HT, est réalisée sous maîtrise d'ouvrage de la Région et cofinancée à hauteur d'un tiers par le Département du Bas-Rhin. Le financement pourra être réparti sur 2013 et 2014.

Travaux réseaux divers (pylônes de téléphonie mobile) : 260 000 €

Il s'agit de la dernière réalisation dans le cadre de l'opération « résorption des zones blanches – 2^{ème} phase ». Ce pylône, destiné à héberger les équipements de téléphonie mobile de trois opérateurs sera construit sur la commune d'Altwiller.

Le Département assure la maîtrise d'ouvrage. La part à charge du Département est de 164 000 € sur un total à préfinancer de 260 000 €.

Programme THD travaux : 1 000 000 €

Dans le cadre de la mise en œuvre du SDTAN, 2013 devrait voir la réalisation des premiers travaux, en particulier sur les communes mal desservies aujourd'hui en ADSL.

Aide satellitaire : 20 000 €

Lors de sa séance du 21 juin 2011, le Conseil Général du Bas-Rhin avait approuvé le dispositif d'aide départemental pour l'acquisition d'un kit Internet satellite.

En effet, dans l'attente du déploiement du très haut débit, il convient dès à présent de permettre à chacun de disposer d'un accès internet à débit satisfaisant, en complément des technologies existantes, et ce à coût compétitif.

Les crédits proposés pour 2013 permettent la subvention d'une centaine de kits satellitaires, en fonction des demandes qui émaneront des particuliers.

Récapitulatif des montants proposés par modes d'actions :

Code	Libellé Mode d'action	Crédits inscrits au BP précédent	Crédits proposés au BP
1011	Action en faveur du développement NTIC	80 000,00 €	1 780 000,00 €

Je vous demande de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant :

Sur proposition de la commission des équipements et de l'aménagement durable, et en accord avec la commission des finances et des affaires générales, le Conseil Général approuve les propositions d'inscriptions budgétaires pour 2013 dans l'axe d'intervention "Réseaux de communication", pour un montant total de 1 780 000 €.

Strasbourg, le 19/11/12

Le Président,



Guy-Dominique KENNEL